
El grupo de opinión y debate Com-
promesos amb el futur de Lleida, 
impulsado por la Fundación ICG, ha 
celebrado su quinta jornada de traba-
jo, donde se ha analizado el papel de 
la Universidad de Lleida en lo relativo 
a la investigación y la innovación, así 
como las dificultades para la reten-
ción del talento. En esta jornada ha 
participado el rector de la UdL, Ro-
berto Fernández.
Desde su refundación (1991), la UdL 
ha ido creciendo en alumnos, en gra-
dos, en másters, en doctorandos... y 
cada vez tiene más estudiantes del 
extranjero. Pero a pesar de este cre-
cimiento, se constata que las uni-
versidades viven en una constante 
transformación. La globalización, la 
movilidad y la consolidación de los 
estudios online obligan a los centros 
a reinventarse y a no quedarse atrás. 
Estas estrategias para readaptar la 
formación las practican todas las 
universidades y lo que se necesita es 
encontrar una ventaja comparativa, 
planteamientos que nos diferencien y 
nos hagan más atractivos.
Desde Compromesos amb el futur de 
Lleida se han planteado diferentes 

cuestiones clave y se han marcado 
cuáles deben ser los principales obje-
tivos para potenciar nuestro modelo 
universitario.

Fuga de talento.
Una parte de nuestros jóvenes, al ter-
minar, se van a otros lugares, lo que 
significa que no se les ofrece una acti-
vidad que los seduzca para quedarse 
y no se produce la deseada retención 
del talento. Hace falta invertir la ten-
dencia.

Ciudad universitaria.
La UdL no puede competir con uni-
versidades de Barcelona y Madrid. 

Se apuesta para que 
Lleida sea ciudad 
universitaria, donde el 
grueso de la actividad 
educativa y económica 
gire alrededor de la 
universidad
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La UdL debe liderar que Lleida sea un 
polo de atracción en investigación con el 

apoyo de empresas e instituciones
Compromesos amb el futur de Lleida reclama una mayor inversión en recursos para la Universidad 
y que su Consejo Social se abra al sector empresarial para dar mejor respuesta a las necesidades de 

la actividad económica del territorio

La alternativa pasaría porque Llei-
da fuese una ciudad como Salaman-
ca o Granada, donde el grueso de 
la actividad, tanto educativa como 
económica, gira alrededor de la uni-
versidad.

La investigación y la innovación.
Hace falta desarrollar nuevas inici-
ativas y consolidar y aumentar las 
existentes para que Lleida se con-
vierta en un polo de atracción para 
la investigación. Cuanto más se po-
tencien estas infraestructuras, más 
potente será el tejido universitario y 
más cerca estaremos de ser un refe-
rente.

Compromiso para la excelencia. 
Las mejores universidades son las 
que tienen más capacidad de atrac-
ción para incorporar académicos de 
primer nivel. Por tanto, si la UdL qui-
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ere tener investigadores de referen-
cia, tendrá que sobresalir en calidad 
y hacerse un sitio entre las mejores.

Precio de las matrículas. 
Las tasas universitarias catalanas 
continuan siendo las más elevadas de 
todo el Estado y hay estudiantes que 
tienen que abandonar los estudios 
para trabajar y ayudar a la familia.
Es necesario estimular acciones para 
cambiarlo, con políticas de becas más 
activas.

Adaptación curricular a las exi-
gencias del mundo laboral.
Se vaticina que la mitad de los traba-
jos que se haran de aquí a dos décadas 
aún no existen. Por eso, la adaptabili-
tat a la nueva situación es clave, y la 
universidad tiene que tener la capa-
cidad de anticiparse y ver que pasará 
para saber adaptar los currículums y 
el profesorado a las nuevas exigenci-
as laborales.
En el transcurso del encuentro tam-
bién se ha reclamado una mayor im-
plicación de las grandes empresas 
hacia la UdL. A pesar de haber sido 
reconocido el esfuerzo y colabora-
ción de algunas de ellas en forma-
ción, investigación e innovación, se 
ha asegurado que hace falta su mece-
nage. Si continuamos pensando que 
la UdL, con su presupuesto público, 
ya tiene suficiente, tenemos y tendre-
mos un problema.

Se considera de 
máxima urgencia la 
implicación directa 
de las instituciones 
locales para 
incrementar el actual 
presupuesto

Hace falta una 
adaptación curricular a 
las nuevas exigencias 
laborales para que los 
grados universitarios 
se adapten mejor a un 
mundo en constante 
transformación

Propuestas para impulsar la UdL:
Compromesos amb el futur de Lleida 
considera de la máxima urgencia que 
la Udl destine más recursos en el ám-
bito de la investigación porque esta 
inversión, no solo redundará de ma-
nera beneficiosa en la economia local, 
sino que ayudará a fijar el talento en 
nuestro territorio. Además, se pide 
que la sociedad ilerdense contribuya 
a engrandecer la UdL con una clara 
apuesta para que Lleida se convierta 
en ciudad universitaria. Desde Com-
promesos también se pide aumentar 
la participación pública en la financi-
ación, con más dinero para las cáte-
dras y la investigación.
En este punto, también se hace del 
todo necesaria la implicación de las 
grandes empresas y de las instituci-
ones locales. Este lobby debe servir 

para unir esfuerzos y cohesionar 
fuerzas con el inequívoco objetivo 
de alinear la UdL con los retos que 
emanan de una sociedad del cono-
cimiento que vive inmersa en una 
transformación continua y de la cual 
no nos podemos quedar atrás si que-
remos sobresalir en la oferta de una 
formación universitaria de calidad 
y de prestigio. Hace falta, entonces, 
establecer cátedras vinculadas a em-
presas para que la colaboración sea 
continuada y eficaz. Para alcanzar 
el objetivo, hará falta que la UdL, de 
acuerdo con las empresas locales, im-
pulse con urgencia una adaptación 
curricular que permita que los gra-
dos universitarios se adapten plena-
mente a esta nueva realidad laboral.
Este vínculo entre universitarios y 
mundo empresarial se tiene que re-
forzar con un argumento de los con-
tratos de prácticas con el objetivo de 
conseguir una mayor experiencia y 
fidelización. Para facilitar este enten-
dimiento, el Consejo Social de la UdL 
se tendría que abrir más al sector 
empresarial para dar mejor respues-
ta a las necesidades de la actividad 
económica del territorio. Continu-
ando con estas sinergias entre UdL y 
empresas, también sería conveniente 
desarrollar convenios de líneas de 
formación y de investigación con los 
sectores industriales de nuevas tec-
nologías para poder ser una referen-
cia universitaria de primera línea.


